



24 de Junio

**Empresa Minera Corocoro:
9 años de desarrollo y fortaleza
exportando cátodos de cobre
de 99,999% de pureza.**



Bocamina Comibol 23/06/2021

El Presidente Ejecutivo de COMIBOL, Ing. Eugenio Mendoza Tapia junto al Directorio, Personal Ejecutivo, Técnico y Administrativo de la Corporación Minera de Bolivia expresa su homenaje a la Empresa Minera Corocoro en el 9° aniversario de creación por constituirse en empresa estatal líder en producción de cobre catódico, calidad de exportación para el mercado internacional.

Acto central

El acto de conmemoración del 9° aniversario de la Empresa Minera Corocoro, se realizará el día jueves 24 de junio de 2021, a horas 10:00 a.m. en el Estadio “La Voz del Pueblo”, ubicada en la Av. San Jorge de la localidad de Corocoro, de la provincia Pacajes del departamento de La Paz, bajo el siguiente programa:

Palabras de bienvenida del Secretario General del Sindicato de Trabajadores Mineros de Corocoro Jesús Sirpa Pari; intervención del Gerente General, Ing. Víctor Flores Patzi; palabras del Presidente de COMIBOL, Ing. Eugenio Mendoza Tapia; número musical a cargo del grupo Los Hualaychos de Corocoro; entrega de presentes; participación del Viceministro de Desarrollo Productivo Minero, Juan José Carvajal Huanca, en representación del Ministerio de Minería y Metalurgia; clausura del acto y posterior recorrido por la Planta Hidrometalúrgica Lequelequeni.

Antecedentes

Corocoro es la capital de la provincia Pacajes del departamento de La Paz. El municipio es un centro minero importante de Bolivia debido a sus yacimientos de cobre. En 1985, Corocoro sufrió el cierre del distrito minero que producía sulfato de cobre, política neoliberal que condenó la zona al abandono.

Se creó la Empresa Minera Corocoro, mediante Decreto Supremo N° 1269 de fecha 24 de junio de 2012, como una empresa productiva y dependiente de la Corporación Minera de Bolivia (COMIBOL), con la finalidad que cumpla las actividades mineras de prospección, exploración, explotación, beneficio, fundición, refinación, comercialización e industrialización de minerales de cobre y otros.

A principios del año 2008 se inicia con el Proyecto Hidrometalúrgico Corocoro con 130 trabajadores, finalizando obras en agosto del 2009.

El 8 de septiembre del 2009 se arranca con la Planta SX – EW, cosechándose en siete días cátodos de cobre de alta pureza de 45 kilogramos promedio.

El 26 de octubre de 2009 entra en plena etapa de operaciones, convirtiéndose en la primera planta productora de Cátodos de Cobre en Bolivia.

Actualmente exporta su producto con valor agregado a mercados internacionales. Los Cátodos de Cobre son exportados a los países de Estados Unidos, México y Chile.

Procesos minero metalúrgicos

La Empresa cuenta con un yacimiento mineralógico de cobre, de donde se extrae diariamente óxidos de cobre en una cantidad de 700 toneladas por día, el cual es procesado en la Planta Hidrometalúrgica Lequelequeni.

La solución (líquida) de cobre obtenida por el proceso de lixiviación por agitación y pilas dinámicas, es enviada a la Nave de Extracción por Solventes y luego pasa por el proceso de Electro Obtención, donde se logran cátodos de cobre de 99,999% de pureza. Actualmente la producción de cátodos de cobre está alrededor de 170 toneladas métricas finas por mes.

Aportes

El Directorio de Empresa Minera Corocoro está constituido por el Ing. Carlos Riera Kalibarda, Presidente de Directorio; Ing. Fausto Veliz Corrales, Director laboral (MMM); Sr. Isaac Hurtado Alcon, Director laboral; Sr. Juan Valeriano Alcon, Director laboral.

La Empresa Minera Corocoro cuenta actualmente con 279 trabajadores, distribuidos en Mina, Planta, Naves, Transportes y Administración.

La Empresa como producto de sus operaciones mineras en la región, contribuye a través de los impuestos y regalías mineras al desarrollo económico del país, del departamento de La Paz y el Municipio de Corocoro. Tiene el firme propósito de ser sostenible en el tiempo, con responsabilidad social y medio ambiental.